

大池

上越市立明治小学校

学校便り 第5号

(2023年度)

令和5年7月21日

教育目標「いきいきのびる 明治っ子」



普段体験できないことを

～ 事故・けが・病気のない、楽しく充実した夏休みに! ～

本日、72日間に渡る1学期が終わりました。こうして無事に1学期を締めくくることができるとも、保護者や地域の皆様のご理解とご協力のおかげと感謝申し上げます。

さて、明日からは34日間の夏休みです。1か月以上もの長い休みとなります。新型コロナウイルス感染症が第5類に移行され、コロナ禍前の状態に少しずつ戻りつつありますが、引き続き感染予防を意識した過ごし方をしてほしいと思います。

終業式では、低学年には少し難しいかなと思いましたが、子どもたちに普段体験できないことに、可能な範囲で挑戦してほしいと考え、次のような話をしました。

中国の「漢書」という歴史書に、「百聞は一見に如かず」という言葉があります。直訳すると、たとえ百回聞いたとしても、一回自分の目で見ることには及ばないといった意味です。つまり、人から何度も話を聞くよりも、自分の足でその場に出向き、自分の目でしっかりと実物を見て、触れ、確かめることの方が価値のあることだというような意味です。

実は、このあと、「百見は一考に如かず」「百考は一行に如かず」と続きます。同じように訳せば、たとえ百回見たとしても、一回自分で考えることには及ばない、たとえ百回考えたとしても一回自分で行動することには及ばないというふうになるでしょうか。つまり、聞くことよりも実際に見て確かめること、見て確かめることよりも深く考えること、深く考えることよりも行動することの方がより価値のある大切なことだという意味になるでしょうか。

明日から34日間の夏休みが始まります。皆さんには、ぜひ、自分の目でいろいろなものを見て、触れて、普段できないような体験をたくさんしてほしいと思っています。そして、見たり、触れたりしたものからいろいろと考えて、自分にできることに挑戦するなど、行動に移してほしいと願っています。…(後略)

なお、「百聞は一見に如かず」の続きの言葉は、後世の人が加筆したと言われていますが参考までに右に紹介しておきます。

(なかなか奥が深いです)

子どもたちには、事故やけが、病気のない楽しく、充実した夏休みを過ごしてほしいと思います。保護者の皆様におかれましては、家族の一員としてお子さんにも役割を与え、規則正しい生活ができるように見守っていただければ幸いです。夏休み明けには、子どもたち全員が元気よく登校し、夏休みの楽しい思い出について聞かせてもらえるのを楽しみにしています。

百聞は一見に如かず
百見は一考に如かず
百考は一行に如かず
百行は一果に如かず

→たとえ(百回)行動したとしても、(一回)成果を上げることには及ばない

百果は一幸に如かず

→たとえ(百回)成果を上げたとしても、(一回)幸せにつなげることには及ばない

百幸は一皇に如かず

→たとえ(百回)幸せにつなげたとしても、(一回)みんなのためになることには及ばない

(裏面に続く)

学習支援サイトについて

昨日配付しました「学習支援サイトについて（お知らせ）」にあるように、新型コロナウイルス感染症が猛威を振るい始めて以降、インターネット上には、文部科学省など多くの自治体や企業から、家庭にしながら子どもたちだけで学習することができるようなデジタルコンテンツやサイトがいくつも紹介され、その数はどんどん増えています。

この夏休み中、全校一斉での学習用端末（iPad）の持ち帰りはしません（学年によっては持ち帰ります）が、ご家庭に利用できる端末がありましたら、ぜひお子さんと一緒に学習サイトをのぞいてみていただければと思います。

なお、端末を持ち帰る学年においては、破損や紛失がないよう、学校でも端末の取扱いや管理について指導しましたが、各家庭においてもご指導をお願いいたします。

学校の働き方改革について

先日、市教育委員会からの文書「学校の『働き方改革』推進パンフレット」を配付いたしました。記載のとおり、市内の学校に勤務している教職員の時間外勤務は、国の基準を超えるものとなっています。

当校でも、これまで学校の教育活動や業務の見直しを推進してまいりましたが、保護者・地域の皆様におかれましては、ひとまず、以下の内容について、ご理解とご協力をお願いいたします。（今後、出欠席やお便り等のオンライン化を進めていく予定です）

お子さんの命にかかわること（交通事故や急な病気やけがによる入院や手術など）の連絡は、

- ・平日 これまでどおり明治小学校の**学校緊急電話**へ。
 - ・土日や祝日、学校閉庁日（8月9日～16日、年末年始）は、上越市教育委員会の緊急電話へ。
市教委緊急電話
- ※ 学校緊急電話、市教委緊急電話は、通話のみの使用です。メール等は使用できません。

<8・9月の主な予定> ※状況によっては、変更する場合があります。

- ・8月 6日(日) 頸城の祭典
- ・8月 9日(水) 学校無人日（～16日）
- ・8月 19日(土) 雁金城のろし上げ・ブラめいじ
- ・8月 25日(金) 2学期始業式 ※3限後下校
- ・8月 28日(月) 発育測定、教育実習（～9月15日）
- ・8月 29日(火) 生活コントロールチャレンジ週間（～9月4日）
- ・9月 1日(金) 委員会
- ・9月 5日(火) 課外陸上①
- ・9月 7日(木) 5・6年修学旅行（～8日）
- ・9月 12日(火) 避難訓練（保育園と合同）、課外活動②
- ・9月 13日(水) 頸城中学校体験入学（6年）
- ・9月 14日(木) くぶる集会
- ・9月 15日(金) クラブ①
- ・9月 19日(火) 課題陸上③
- ・9月 20日(水) 第2回学校運営協議会
- ・9月 21日(木) クリーン活動、課外活動④
- ・9月 22日(金) クラブ②
- ・9月 23日(土) 大池まつり
- ・9月 26日(火) 課外活動⑤
- ・9月 27日(水) 科学研究発表会(会場：希望館)
- ・9月 29日(金) クラブ③

